
PROTOKOLL der Jahreshauptversammlung des Skiclub Busecker Tal 

am Freitag, 05.05.2023, in der Gaststätte Alte Post, Beuern  
 

Beginn: 20:12 Uhr 

 

Anwesend:  42 Mitglieder 

   

Tagesordnung: 

1.   Begrüßung, Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2.   Bericht des Vorstandes mit Ehrung der langjährigen Mitglieder 

3.   Bericht des Kassenwarts mit Haushaltsvoranschlag 

4.   Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes  

5.   Neuwahl des Vorstands 

6.   Wahl der Kassenprüfer 

7.   Fahrten und Termine 2023/2024 

8.   Anträge 

9.  Verschiedenes 

 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Tobias Fleißner begrüßt alle Anwesenden, drückt seine Freude über die große Teilnehmerzahl 

aus und eröffnet die Jahreshauptversammlung. Er stellt die termingerechte und 

satzungskonforme Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Die Einladung erfolgte mit 

Bekanntgabe der Tagesordnung über die Homepage sowie über die Busecker Nachrichten. 

 

Für die verstorbenen Mitglieder wurde zum Gedenken eine Schweigeminute eingelegt. 

  

 

2. Bericht des Vorstandes mit Ehrung der langjährigen Mitglieder 

 

3 Mitglieder werden für 25 Jahre Mitgliedschaft geehrt: 

Doris Schraml, Steffen Koch und Silke Koch. 

 

Für 25 Jahre Mitgliedschaft sollten 6 weitere Miglieder ebenfalls geehrt werden:  

Stefan Wilhelm, Diana Hoesl, Alexander Oest, Uta Rieck, Lisa Urra und Lena Schäfer. 

Diese Mitglieder haben leider an der Jahreshauptversammlung nicht teilgenommen.  

 

Die anwesenden Mitglieder haben auf die Verlesung des Protokolls verzichtet.  

 

Folgende Fahrten fanden in der abgelaufenen Skisaison statt:   

• Jugendfreizeit nach Hinterglemm/Österreich am 01.01. – 07.01.23, Teilnehmerzahl: 40, 

leider lag wenig Schnee. An einem Abend wurde bei Flutlicht Ski gelaufen.  

• Fahrt nach Livignio vom 31.03.- 05.02.2023, Teilnehmerzahl: 35 (da im Hotel nur 33 

Teilnehmer untergebracht werden konnten, mussten 2 in einem benachbarten Hotel 

übernachten). Die Schneeverhältnisse waren schlecht, da wenig Schnee lag.  

• Skispaßwoche in Saint Sorlin d`Arves/Frankreich vom 11.03. – 18.03.2023, 

Teilnehmerzahl: 35. Die Pistenverhältnisse waren optimal, da es während der Skiwoche 

3 Tage geschneit hatte. 

• Kurzfahrt in die Dolomiten/Italien vom 14.03. – 18.03.2023, Teilnehmerzahl: 56. Die 

Pistenverhältnisse waren bei optimalem Wetter ideal. Es gab leider eine Verletzte.  



• Familienfreizeit zum Kronplatz/Italien vom 01.04. - 08.04.2023, 160 Teilnehmern, davon 

60 Kinder. Es wurden 13 Übungsleiter eingesetzt. Leider gab es mehrere Verletzte.  

 

Die für den November 2022 geplante Eröffnungsfahrt konnte wegen geringer Teilnehmerzahl 

nicht durchgeführt werden Es fand daher lediglich eine Übungsleiter-Fortbildung statt. 

 

Die Fahrt in das Skigebiet Wildschönau wurde wegen geringer Anmeldezahlen, die bei ungefähr 

5 Personen lag, abgesagt. Eine Ersatzfahrt wurde privat organisiert. 

 

Die Frauenfahrt fiel auch aus, da keine geeignete Unterkunft für 4 Tage gefunden wurde. Das 

Ziel der Hoteliers ist, möglichst eine gesamte Woche zu vermieten.  

 

Rolf Walther berichtet wegen Abwesenheit von Claudia Grünbein über die Skigymnastik. Sie ist 

mit 15-18 Teilnehmern gut besucht. Rolf Walther sprang als Übungsleiter ein, da Claudia 

Grünbein einige Zeit verletzt war.  

Claudia Grünbein würde sich freuen, wenn sich ein weiterer Übungsleiter finden würde. Dieser 

Übungsleiter muss kein Vereinsmitglied sein. Die Vergütung beträgt derzeit 15 €/Stunde. 

Rolf Walther fragt nach, warum bei Anschaffung der Skianzüge nicht auch an die Übungsleiter 

der Skigymnastik gedacht wurde. Dies wird unter anderem damit begründet, dass es darum 

ging, einheitlich am Skihang aufzutreten. 

 

Der Skiclub hat an der Kirmes in Großen-Buseck mit mehr als 30 Personen, daher gut vertreten, 

teilgenommen. Der eingesetzte Vierersessel kam sehr gut an.  

 

Die Herbstwanderung fand zum 5. Mal statt. Es wurde im Spätherbst mit mehr als 30 

Teilnehmern von Beuern bis in die Gaststätte Waldfrieden/Hangelstein gewandert und 

anschließend dort gefeiert. 

 

Die Walking-Gruppe ist weiterhin aktiv. 

 

 

3. Bericht des Kassenwarts mit Haushaltsvoranschlag 

 

Daniel Hofmann berichtet über die wesentlichen Ein- und Ausgaben und informiert über den 

Kassenbestand. 

 

Die Mitgliederzahlen sind seit der letzten Jahreshauptversammlung von 590 auf 591 gestiegen.  

 

Wesentliche wiederkehrende Ausgaben sind: Mitgliedsbeitrag beim hessischen Skiverband, 

Steuerberater, Übungsleiteressen, Winterwanderung, Fortbildungen und Beitrag beim 

Landessportbund. Zusätzlich wurde ein Laptop für den Kassenwart angeschafft.  

Diese Ausgaben werden durch die Mitgliedseinnahmen gedeckt.  

 

Der Vorstand ist jedes Jahr bemüht, die Fahrten ohne Überschuss durchzuführen. Dies ist in 

der vergangenen Saison nicht gelungen, da bei der Jugendfreizeit ein zusätzlicher Rabatt in 

Höhe von etwa 1000 € für die Skipässe vor Ort eingeräumt wurde und die kalkulierten 

Teilnehmerzahlen insgesamt weit überschritten wurden. 

Es wurde daher bei den Fahrten ein Plus von rund 6.000 € erzielt. 

 

Der Kassenbestand beträgt 37.214,32 €. 



 

Der Kassenbericht lag zur Einsichtnahme beim Vorstand aus.  

 

 

4. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

 

Niklas Muhly berichtet über die Kassenführung, die am 02.05.2023 mit Fabian Edelmann 

durchgeführt wurde. Die Kasse ist einwandfrei geführt, es gibt keine Beanstandungen.  

 

Niklas Muhly beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

 

Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig durch Handzeichen, bei Enthaltung aller 

Vorstandsmitglieder. 

 

 

5. Wahl des Vorstandes  

 

Christof Böhme übernimmt bei einstimmiger Zustimmung der Anwesenden die Funktion des 

Wahlleiters.  

 

Sebastian Müller schlägt Tobias Fleißner als 1. Vorsitzenden vor. Er wird bei einer Enthaltung 

einstimmig gewählt. 

 

Immo Zillinger scheidet nach 18 Jahren aus dem Vorstand aus.  

Tobias Fleißner berichtet, dass Jürgen Edelmann sich bereit erklärt hat, diesen Posten zu 

übernehmen. Für den dadurch freiwerdenden Posten des Beisitzers schlägt er Fabian 

Edelmann vor.  

 

Mit dieser Ergänzung wird der Vorstand in offener Abstimmung einstimmig bei Enthaltung der 

zur Wahl anstehenden Vorstandsmitglieder gewählt. Eine geheime Wahl wurde nicht 

gewünscht. 

 

Alle Vorgeschlagenen haben vor der Wahl erklärt, dass sie die Wahl annehmen würden und 

bestätigten nach der Wahl deren Annahme.  

 

 

6. Wahl eines Kassenprüfers 

 

Niklas Muhly wurde auf der Jahreshauptversammlung 2022 für 2 Jahre gewählt. Er 

übernimmt diese Aufgabe daher noch ein Jahr. 

 

Fabian Edelmann scheidet als Kassenprüfer aus.  

 

Als 2. Kassenprüfer wird Jan Patrick Kaus von Tobias Fleißner vorgeschlagen. 

 

Die Wahl erfolgte einstimmig per Handzeichen, nachdem er signalisiert hatte, dass er die 

Wahl annehmen würde.  

 
  



 

7. Fahrten und Termine 2023/2024 

 

In der nächsten Saison (2023/2024) sind folgende Fahrten geplant: 

 

Fahrt Ziel Termin Skitage 

Eröffnungsfahrt mit 

Übungsleiter-Fortbildung 

(federführend durch 

Firma Schwalb) 

Hotel 

Hoferwirt/Neustift/St

ubaital/Österreich  

Noch nicht festgelegt 3 

Jugendfreizeit 

 

Hinterglemm/ 

Österreich 

1. Januarwoche,  6 

„Livignio“ Livignio/Italien Noch nicht festgelegt  4 

„Frauenfahrt“ Montafon/Österreich 19.01. – 22.01.24 3 

Skispaßwoche  Frankreich März 6 

Kurzfahrt 

 

Pustertalerhof 

Dolomiten/Italien 

13.03. – 16.03.2022 

(Abfahrt 12.03., abends) 

4 

Familienfreizeit 

 

Kronplatz/Italien 30.03. – 06.04.2024 6 

 

Für die Livignio-Fahrt steht bereits fest, dass lediglich 30 Betten gebucht werden können. 

 

Für die Frauenfahrt wird der Wunsch geäußert, diese möglichst mit Übungsleiter 

durchzuführen. 

 

Grundsätzlich ist auch eine Saisonabschlussfahrt (Sonntag bis Mittwoch (1. Mai)) 

vorgesehen. Dies wurde von den Anwesenden positiv gewertet. 

 

Jan Patrick Kaus hätte Interesse an einem Skitourenlehrgang und würde dann auch 

entsprechende Fahrten anbieten wollen. Dies ist grundsätzlich möglich. Allerdings stießen 

Skitourenfahrten in der Vergangenheit auf keine große Resonanz. 

 

Die Herbstwanderung wird wieder von Jürgen Edelmann geplant.  

 

Kai Otto berichtet über die Skischule: 

• Dietmar Schmidt hat am Skischulkongress des deutschen Skiverbandes teilgenommen, 

welcher alle 2 Jahre stattfindet. 

• An der zu Beginn der Saison durchgeführten Fortbildung haben 8 Übungsleiter 

teilgenommen. 

• Seit der letzten Jahreshauptversammlung haben 2 Mitglieder erfolgreich die 

Übungsleiterausbildung absolviert: Jan Patrick Kaus und Jona Otto. 

• In dieser Saison waren insgesamt 23 der 28 aktiven Ski-Übungsleiter im Einsatz. Die 

Übungsleiterliste des Skiclubs umfasst insgesamt 53 Übungsleiter, davon 4 

Snowboarder. 

• Die nächste Fortbildung ist auf dem Kitzsteinhorn vorgesehen. Es sollen erstmalig 2 

Übungsleiter aus dem Bundeslehrteam eingesetzt werden. Die Dauer der Fortbildung ist 

mit 4 Tagen geplant, Unterkunft im Leistungszentrum Kitzsteinhorn, daher auf dem Berg. 



 

Mit dem Pusterthalerhof wurden bereits die Preise für die nächste Saison vereinbart. Die 

Erhöhung ist relativ moderat, da auf Wunsch des Skiclubs das Abendessen einfacher gestaltet 

werden soll. Dadurch erhofft man sich auch eine schnellere Essensausgabe. 

 

8. Verschiedenes 

 

Es wurde ein Verhaltenskodex für die Übungsleiter eingeführt, der auch gut angenommen 

wurde. 

 

Vertreter der Skigymnastik sollen demnächst an einer Vorstandssitzung teilnehmen. Es sollen 

grundsätzlich mögliche Verbesserungen bzw. notwendige Anschaffungen besprochen werden. 

 

Tobias Fleißner schließt die Jahreshauptversammlung um 21:25 h. 

 

Buseck, 07.05.2023 

 

 

Tobias Fleißner                  Immo Zillinger 

1. Vorsitzender       Schriftführer a.D. 

 

Anlage: Teilnehmerliste 

 


